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开发商：郑州康桥房地产开发有
限责任公司

项目类型：住宅
项目地址：大学路与汝河路西50

米
项目点评：项目坐享中心区繁

华，又不失风雅；住宅退让城市主干
道 50 米，离尘不离市，宜动宜静。随
着城市中心的发展，二七商圈的经济
辐射，大型百货丹尼斯、国美、永乐电
器、世纪联华等一大批商业项目驻
入，大学路逐渐成为集政、经、文为一
体的城市要道。

家居尚未受楼市波及
刚刚过去的五一节，对省城楼市无

疑是一片“冰天雪地”，但家居建材行业
却赚足了人气，销售量非常大。

郑州红星美凯龙总经理蒋维刚透
露：“五一期间，家居建材的销售十分火
爆，无论是成交量、客户满意度还是人
气，红星美凯龙家居在五一期间都位居
省会家居建材市场前列。”浪鲸卫浴郑州
负责人介绍，五一期间销售非常理想，总
签单量达到六七百单，与3·15期间持平，
比去年五一增长了20%。

“不仅五一，整个后市也表现出来
强劲的购买力。”蒋维刚称。新政出台

“满月”，楼市受此波及，大家对家居建
材行业表现出来普遍的担心，预计今
年不会受到太大影响，但明年就不好
说了。

“虽然前期对今年五一的销售有些
担心，但结果却十分乐观，短期内楼市
对家居建材行业的影响还没有体现出
来。如果要从建材市场中看出变化，至
少要到明年上半年。”中博商业管理有
限公司总裁高华表示。“不过，我们也
在对家居建材市场的风吹草动密切关
注，在未来或许会减少高端产品的开
发，转而加大中端产品的研发，推出适
合消费者需求的产品。”同时，作为本土
企业，将提高售后服务水平，突出产品

差异化，做强品牌。

明年或许是个“槛”
“从买房到交房，一般要经过一年到

一年半左右的时间，现在买房者拿到钥
匙最快要等到明年上半年，所以楼市对
家居建材行业的影响最快要等到明年上
半年。”采访中家居建材行业高层普遍认
为，由于楼市影响的滞后期，明年对家居
建材行业的影响将开始显现，明年将是
家居建材行业面临的一道槛。

浪鲸卫浴负责人高建章近期对楼市
十分关注，也对家居建材市场的未来走
向进行了分析。他认为，从目前情况看，
还没有受到影响，这主要是该行业的滞
后期在起作用。现在许多客户是去年甚
至前年拿到钥匙的业主，而现在买房者，
至少要等到明年年初才会装修。

对此，韩国大信橱柜负责人也认为，
今年年底前橱柜行业不会受到楼市的影
响。“现在买房大多是期房，现在交易量
下滑，表现为装修业主锐减也需要等到
拿钥匙的时候，这个时间一般从 12 个月
到18个月，所以家居建材市场走势如何，
还要看接下来几个月郑州楼市的销售情
况。现在下结论还为时过早。”

一统家居品牌经理徐巍认为：“新政
来袭，对家居建材行业来说，未必是坏
事。大浪淘沙、优胜劣汰，只有在市场不

好的时候，才能加速品牌集中速度，淘汰
一些杂牌产品，树立起集中度更高的全
国性大品牌。”

刚性需求刺激建材消费
“省会的家居建材行业不会受到影

响，或者说受影响会非常小。”家居建材
业内人士这样认为，得出这样结论的依
据来自于对郑州楼市现状的分析。“最坏
的结果，影响也要等到三年之后。”

徐巍分析，现在郑州楼市交易量下
降，主要是因为消费者持币观望，“但刚性
购物需求者依然很多。从近两年交付的
楼盘来说，装修的比例相当大，这就说明
购房者大多数仍然是以居住为主，炒房者
的比例有限。因此，家居建材的刚性需求
依然很大，主要表现在解决家庭住房、婚
房、二手房翻新、单位房装修等方面。

实创装饰集团总经理刘鑫对家居建
材未来的前景也十分乐观：“炒房对家居
建材只有坏处没有好处，不仅抬高了房
价，而且空置的房屋对家居建材的需求
为零。只有住房者买到了房子，才会刺
激家居建材市场。”因此，刘鑫认为，郑州
楼市销量下滑只是短暂现象，消费者在
持币观望，随着楼市政策的调控，自主性
需求房屋总量仍会增加，不仅不会影响
家居建材行业，而且还会促进家居建材
行业的发展。

记者：自新政实施以来，全国上下舆
论纷纷，开发商站在十字路口进退两难，
涨还是降？等待还是突围？请问您们是
如何看待的？

张燕莉：新政出台后，确实在一定程
度上出现了一些客户观望的情绪，这个
时候也的确在考验各个开发商的应变能
力。作为开发商来说，我们也会有一定
的影响。但反观现在的楼市，真正能做
到处变不惊的开发企业着实不多。

新政也是一块试金石，就看谁的产
品更能吸纳更多的关注和相应的购买
力，不是有舆论就要在价格上有所调整，
这样对市场和消费者来说都是不负责任
的。我们开发企业虽然是在开发商品
房，但同时也是在做一项关乎民生的产
业，我想不论说是突围还是等待都是基
于商业操作层面说的，对于真正在做商
品的企业来说，只是需要调整我们的既
定方向。

记者：我们从市场了解到，华林都市
家园 3期尚峰苑将在 5月底推盘，开盘均
价会定在多少？有没有拉低价位的想法
和预期？

张燕莉：价格我们还在商榷中，一般
都会等到确定开盘的时候才会去公布这
个价格，但现在可以稍微透露下，我们的
价格绝对是符合市场大方向的，不会是
炒高房价的那一类。我们的价格是根据
市场环境、自身硬件、市政配套等诸多因
素决定的。符合市场走向的同步价格应
该是没有拉低房价的嫌疑。

记者：请介绍尚峰苑项目的开发进
度和市场优势。

张燕莉：华林三期的承建方是中建
七局，绝对是一流的承建单位。目前，在
建的几栋高层会在今年 10 月份封顶，尚
峰苑项目作为华林都市家园的三期产
品，在品质上是一次升级。项目位于农
业路南阳路交叉口，地段优势凸显，周边

配套完善，整个项目建设以居住为目的，
以健康为理念，以宜居“家”的准则去服
务，将大众群体视为自己家人，为家人提
供服务自然是要尽我们自己的所能。

“低碳社区”，华林房产一直在运
营。在施工过程中，宁可增加成本修改
规划，也必须将最朴实的生态尽可能地
保留，真正把低碳生活带回家。本次华
林·尚峰苑的推出，从 41~260 平方米的
房源，尚峰苑所倡导的主旨就是追求至
高人居健康环境。成熟的大社区不是
一朝一夕打造而成，尚峰苑除了在品质
上再次升级外，也沿袭了一、二期的园
林风格，除了风格园林外，阳光泳池、
香榭里健康大道、枫丹白露、休闲驿
站、模纹花园等景点，环绕的商业步行
街将连通中心大广场，在闲暇之余彻底
放松情怀。

记者：新政当前，很多投资者迷失了
方向，作为专业人士，请问您对当前投资

有什么好的建议？如何降低投资风险？
张燕莉：我们的产品是纯住宅类型

的，是以低碳、环保为主的大社区。对于
想投资的客户来说，我建议大家可以看
下我们一、二期的二手房市场，从中大家
可以看到一些答案，而我们三期项目是
市政供暖的产品，在一定程度上弥补了
一二期项目的不足。

新政是检验房地产项目成色最好的
方式，对于环外以至近郊的项目来说，大
家看中我们的也是成熟的配套和地缘优
势，其实现场购房者很多也都是专家，是
否值得去投资，大家可以根据自己的实
际需求和整体市场环境去决定。

降低投资风险的方法其实很简单，
就是选对自己的投资对象，目前这个市
场已经奠定出或者说已经呈现出这种投
资迹象。真正适合去投资的产品，会以
重而弥坚的步伐告诉大家它自身的投资
价值。

“赤贫”何日安居？
本报实习生 刘玉杰

“二套房贷首付不得低于50%”、“房价过高
地区可暂停发放第三套房贷”……短短一个月
时间，国家新一轮房地产调控政策强势推出，其
力度超过以往，对市场造成震动。然而，在市场
和政策调控对决之时，郑州房地产市场走向仍
然令大家迷惑。

水木良行（中国）地产服务机构市场总监
郭东方说，郑州 5月份截至目前商品房销售约
7000~8000套，相比4月份下降2000多套。

记者近日走访的一些新开楼盘发现，项目
价格没有下降，并且老项目开盘价格仍在涨。

当下，作为“赤贫”者不知何日才能安居，
市场呈现出的表情依然是复杂的，专业人士的
不同分析也让我们更加困惑。

郭东方说：“郑州房价下调的可能性并不
大。”郑州是中原城市，与一线城市相比房价并
不高，但老百姓的收入与房价存在较大差距，
毕竟房价是一个城市的门槛。随着城市化的
加速，房地产市场的刚性需求依然保持旺盛。
郑州楼市只会出现涨幅大小的变化，降价的空
间会很小。

“赤贫”者的辛酸买房路是这样开始的：
首先，找合适的工作不容易，代缴三金等

福利待遇更难。打工开始，几年间省吃俭用，
好不容易攒一点钱，再找亲戚朋友借借，加到
一起估计能凑个首付款，想买个房子，大的买
不起，只能买个小的，拿出好几年打工挣的钱，
按揭买套小户型，首付款加上各种费用，再加
上装修，买了个房，从此自己真的成为“房奴”。

这也仅仅是一个开始，长此下去各种压力
会接踵而来。

另有专家认为，受新政影响，郑州房价下
半年肯定降。理由如下：

既然是 10 年来最严厉的政策，说明中央
是要彻底解决问题。所以，这次调控和过去
是完全不同的，供给这块是压迫性政策。
如，开发存量过大时不准捂盘，迫使开发商
增加供给；另一个是增加土地供应量，大量
建设经适房、廉租房等保障性住房，总体上
是增加供应量，给购房者的感觉是将来房子
越来越多。

所以，专家认为这次政策拿捏得比较准，
下手比较狠，迫使也罢，主动也罢，改变人们投
资、投机的心理预期、思维方式和方法，使改善
型住户和投资投机型需求持观望态度，甚至取
消购房打算。具体到郑州，属于三线城市，政
策传导过来需要一个过程。而且去年市场形
势非常好，开发商有钱，市场存量房又不大，所
以现在有能力进行博弈，但在新政的打压之
下，应该坚持不了多长时间，所以对下半年降
价持乐观态度。

形势可谓风云变幻，在这个城市里面对复
杂的楼市，模模糊糊，这当中的迷雾似乎也不
是我等可以揭开的。然而，我们却应该始终保
持良好心态，冷静思考，时刻保持清醒的头脑，
在恰当的时候采取恰当的行动。

二七区住房保障中心
开展主题演讲竞赛

本报讯（记者 马晓鹏 通讯员 吴 双）“我将
提高为人民服务意识，把根深深地扎在房管事
业的沃土中。”二七区住房保障中心管理科员工
惠妍充满真情的演讲博得了阵阵掌声。

昨日，二七区房管局举办了“建一流队伍、
树一流作风、创一流服务、争一流业绩”的主题
演讲比赛，该中心各个部门都推荐了自己的选
手，演讲者真情的话语鼓舞了现场每一个人。

演讲的内容以热爱工作，甘于奉献，加强服
务作风建设为主，体现了工作中爱岗敬业的新
风貌和勇于奉献的工作热情。在老房翻修装修中，业主总是遇到种种问题，

根据实创装饰提供的装修经验，记者整理出一些
常见实用的问题，供大家在装修过程中参考。

●老房装修要做整体规划，避免业主在装修
过程中走弯路，业主应明确是要局部改造还是全
部改造。

●老房在装修前，要提前做好布线工作，哪些
地方日后需要放置什么东西，要提前做好规划，
而老房的预留开关和插座一般都不够用。

●勿动承重墙。私拆承重墙不但有严重的危
险隐患，而且也违反国家的相关规定。由于多数
旧式户型开间过小，空间紧凑，装修设计存在一
定局限性，所以在这里建议业主避免砸坏承重
墙，可以通过与设计师沟通，尝试利用后期家居
配饰，来达到扩张空间的作用。

●将阳台作厨房时要保证空间的通风或使用
吸力充足的烟机。

●最好在装修过程中能够体现节能的理念，
比方说水路的改造，老楼的管线分布缺乏合理
性，而且厨房、卫生间的水管局限了位置，一旦更
改不仅需要更换大部分管材，还需要合理分割空
间位置，这时一定要选择节能产品，比如节水型
龙头和节水型卫浴产品等。

●做好消毒工作，保持室内空气流通，在装修
的整个过程中，尤其是在打胶、刷油漆以后，一定
要勤开窗，保持室内的空气流通，卫生间如果没
有窗户，要打开排风扇。

●装修时，拆除工程的费用会因房屋的实际
状况以及材料工艺的不同而有所波动，许多问题
如墙体腐朽等都是在拆除旧表面后才能发现，因
此业主应提前做好相应的准备并及时与设计师、
项目经理做好沟通。

●二次装修的卫生间进行改造时，可能造成
空间窄小，尤其是卫生间包立管后，减小了使用
面积，可能会影响卫生洁具的安装，应选择好合
适的卫生洁具。

●装修以后建议不要马上入住，如果条件允
许，最好每天打开窗户保持室内通风，可以使甲
醛等有毒气体很快挥发掉。 晓 娟 整理

本期话题：新政下房地产企业如何找准市场方向
本期嘉宾：华林都市家园3期尚峰苑营销总经理 张燕莉

新政下开发商的调整应变
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栏目记者 张 霞

开发商：东方鼎盛地产发展有限公司
物业类型：住 宅、社区底商
项目地址：金水东路与农业东路南

600米
项目点评：项目总占地168亩，总建筑

面积23万平方米。东方·鼎盛时代建筑风
格为现代主义花园社区，强调实用主义，
功能至上，外立面统一，楼宇密度低，楼间
距大，给人一种逐渐开阔的视觉享受。项
目交通价值的持续展现将会不断推动项
目周边价值的提升，其中地铁一号线已经
开工。

开发商：河南世纪金源置业有限公司
物业类型：住宅、写字楼、商 铺
项目地址：建设西路与秦岭路交会处
项目点评：项目是郑州西区标志性的

综合型商业项目，对于填补西区的商业空
白、丰富西区的商业形态方面具有重要意
义。项目占地近39亩，总开发面积约14万
平方米。

小区内部配备有大型中央空调，新风
系统。广场、地下大型停车场，带给广大消
费者和经营者便捷、充足的车位；多部自动
扶梯、观光电梯进出自由，上下方便；天然
气、烟道、上下水为餐饮、娱乐等特殊行业
的经营者提供硬件保障。

开发商：河南银基房地产开发有
限公司

项目类型：住宅
项目地址：中州大道与金水大道

交会处
项目点评：项目采用新古典主义

建筑，以咖啡色为基调，融合三段式
建筑风格。全方位组团景观设计，半
封闭景观空间，设计喷泉水池及花
架，共同构筑休闲广场景观中心。将
居住绿化、商业绿化、交通绿化有机
结合，围合空间和景观相融，成就首
席榜样人居。

东方·鼎盛时代 银基王朝3期万和园

伟业时代广场 康桥·金域上郡

家居建材市场家居建材市场
风景这边尚好

本报记者 黄晓娟 冯成刚

家居建材行业一直深受楼市兴衰的影响，家居建材行业
始终与楼市休戚与共，随着楼市交易量的降低，省家居建材
行业将受何影响？

近日，记者采访我省部分家居建材行业了解到，由于家
居建材行业的滞后期，家居建材今年仍然将持续看好，但有
专家预测，家居建材行业迟早将面临一定冲击。

老房装修应注意的问题
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巧用壁纸
“完壁”受损的墙面
壁纸是家装中常用的装饰方式，其实壁纸

铺贴可以很好地弥补家居缺陷，同时也可以装
饰您的小家，真可谓一举两得。以下方法教您
如何用壁纸铺贴来弥补家居不足。

组合铺贴大空间

超大的空间容易显得空旷冷清，修饰的办
法是在与其他空间紧邻的墙面，铺贴色彩艳丽
或较为浓重的壁纸。大花纹图案的壁纸可以在
这里独领风骚，尽显绚丽、大气的装饰效果。

组合铺贴是比较传统也比较保险的方式，
就是选择一种花纹壁纸之后，再选择一款同一
色系的纯色壁纸作为墙裙组合铺贴，腰线和踢
脚线的选择要与壁纸花纹的风格相吻合。

自由创意色彩空间

一些对色彩要求比较高的空间，譬如儿童
房，为了儿童视觉和心理的发展需要墙面颜色
更为柔和、丰富，可以把色彩丰富的儿童专用花
纹壁纸和柔和的纯色壁纸组合铺贴。色彩强烈
的竖条纹壁纸可以轻易把零碎空间化零为整，
因为强烈的色彩增强了视觉的连续性，而竖向
花纹则保证了花纹不会被切断。

其次，在单面墙铺贴纯色壁纸，因为强化了
单面墙的视觉效果，反衬出未铺贴壁纸墙面的
延伸感，从而对小空间能起到“释放”的作用。
注意颜色的选择尽量“沉”一些，但也要注意与
其他软装色彩的协调。 晴 紫
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